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令和５年３月吉日 

 

令和４年度 保育アンケート結果 

 

１）園長挨拶 

 日頃より保育園運営へのご理解ご協力をいただき感謝申し上げます。 

今回の保育アンケートにも沢山のご意見をいただくことが出来ました。いただいたご意見は今後の保育園運

営に活かしてまいります。 

コロナ禍となり、様々な生活・日常の活動への制約が３年近くもたらされ、手指消毒や検温、マスク着用や

ソーシャルディスタンスが見慣れた光景に習慣化されました。今後、２類から５類に替わることを受け、アンケ

ートでもコロナ対応に関して多くのご質問をいただきました、行事への参加の仕方に関しては状況を見ながら

慎重に検討してまいります。 

さて、保育アンケート内でもご心配をお掛けいたしました、ネット投稿に関してこの場をお借りしてお話しさせ

ていただきます。先ず初めに、保護者の皆様には多大なるご不安とご心配をお掛けしたことをお詫び申しあげ

ます。投稿内容を職員に確認したところ、投稿内容の事実がなかったことをご報告いたします。今後このよう

な誤解が無いよう十分に注意してまいります。みぞのくち保育園は開園以来「会話と対話」を大切にしてまいり

ました。このため今回の件は非常に残念でなりません。今後お気づきの事柄やご意見等がございましたら、ネ

ットへの投稿ではなく担任や園長に直接お申し出ください。どうしても言いにくいようであれば、保護者会の「意

見箱」をご利用下さい。お問い合わせやご意見に対しては真摯に受け止め対処させていただきますので、宜

しくお願い致します。 

これからも保護者の皆様と共に子どもたちの成長を育んでまいりたいと思います。 

 

３）アンケート集計結果 
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２）お寄せいただいたアンケートより 

◎日頃より、沢山の愛を注いで頂きながら子供達を見守って下さり感謝いたします。ますます成長し

て行く中で、悩む事もありますが、子供達を比べる事なく一人ひとりを尊重して下さり、そしてま

た保育園に行きたいね。と言う気持ちに親子共々なれるのはとっても有難い環境だと思っておりま

す。 

◎小さな怪我でも報告していただけて安心しています。また、連絡帳に書いた育児の悩みに対して丁

寧にアドバイスをしていただけているので、悩みすぎることなく育児ができてとても助かります。 

◎毎日同じくらいの子との関わりが刺激的で、いつの間にか知識を身につけていたり周りの子の真似

をしてできる事が増えたりしていて通わせて良かったなと心から思います。今後とも子どもファー

ストで温かいご指導を宜しくお願い致します。 

◎どの先生もとても丁寧で親切で素晴らしいと思います。先生同士で子供のことについて共有がなさ

れており、いつも安心して預けることができます。園長先生も子供達の名前はもちろん、保護者の

顔・名前を覚えていて、気さくに声をかけてくださるので、とても嬉しいのときちんと園だと思い

ます。防犯上も安心できます。 

◎先生方が毎日様子を教えてくださり、また親身になって接してくれとても感謝しています。たんぽ

ぽ組の頃から思っていましたが、他のクラスの先生でも名前を覚えてくれているのには驚き、園全

体でみてくれてるのだなと安心感があります。 

◎いつも大変な中、保育ありがとうございます。幼児クラスになり、保育園に行きたいと言う日が増

えていて親としても嬉しく思います。今後とも宜しくお願い致します。 

◎おむつのサブスク開始うれしいです。ご尽力いただきありがとうございました。 

◎この一年で心身ともに逞しくなったように思います。運動会や発表会も本人の自信に繋がっている

ようです。男女問わず色々なお友達とお話ししたり遊んだりしている様子なのも嬉しい限りです。

別のクラスの先生方にもいつも声をかけてもらいありがとうございます。残り一年となりますが、

宜しくお願いします。 

◎娘、息子と長期間ありがとうございました。コロナにより通常保育、イベントなど大きな変化を余

儀なくされる中、いつも園児達のことを最優先にした判断、行動をしていただき感謝しています。

コロナ禍だけでなくそれ以前からも「出来ない」ではなく子ども達のために「どうしたら出来るか」

を常に考えてくださっていたと改めて感じています。（延期になった娘の最後の運動会を高津小の

校庭で開催いただいたこと今でも感謝です！）みぞのくち保育園を通じて子どもの成長とたくさん

の笑顔をみれたことが我が家の貴重な思い出であり財産です。これもすべて子どもの保育に関わっ

ていただいた園長先生はじめ担任の先生方、関係者の方々のおかげだと心から思ってます。（コロ

ナ禍以降、親父の会の懇親会が開催できなかったのが唯一の心残りです…） 

 

その他、たくさんの励ましのお言葉をいただきました。どうもありがとうございました。 
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◇ご意見等についての回答 

【新型コロナ関係】 

意

見 

► コロナウイルスが5類に分類された後の感染対策はどうなるか 
 

► 来年度は、コロナが５類へ変更されるかと思います。行事等の参加人数制限を排除するもしくは、ばらとゆり

のみは増員するなど前向きに検討していただきたいと思います。 
 

► 幼児クラス以上の子どもたちのマスク着用は任意なのか必須なのか方針を教えてください。 

保育園の方針に合わせますが、希望としていたしましては、子どもたち同士だけでもお互いの顔が見える環境

がいいなと思ってます。 
 

► イベントの兄弟参加解禁していただけると嬉しいです。また歯磨きも再開してほしいです。 

回

答 

今後も感染予防対策として手洗いの実施や定期的な換気の実施を徹底してまいります。 

園児のマスク着用に関しては、新年度より保護者様のご判断にお任せ致します。ただし、マスク着用をご希

望の場合でも、体調や気温、活動内容によっては外させていただくこともあります。また、行事参加に関しては、

様々な感染症がございますのでその都度判断させていただきたいと思います。屋外開催行事に関しては参加

人数の制限をなくしていく方向ですが各ご家庭での体調管理をお願いしたいと思います。 

園での歯磨きは習慣づけを目的に以前は行っておりましたが、小学校ではコロナ禍以前より歯磨きを行ってお

らず、朝と就寝前にしっかりと磨くことで虫歯菌が酸を出し始める前に取り除き、充分虫歯の予防はできます。当

園でも歯磨きをしなくなって以降も園児の虫歯の増加傾向は見られません。 

 10 歳頃までは歯ブラシのコントロールは難しく、大人の仕上げ磨きが重要になります。また、歯磨きをする回

数よりも、１回に時間をかけて丁寧に磨く方が、虫歯予防には良いと言われています。虫歯菌が増殖して虫歯

になるには数日以上かかります。毎回雑にやるよりは、１日１回でもご家庭でしっかりと磨いて歯垢などきちんと

取り除くようにお願い致します。特に寝ている間は菌が増殖しやすいため、虫歯予防には寝る前の仕上げ磨き

が重要です。園での歯磨きは環境面でも衛生面でも安全の確保が難しく、今後も行わず、正しい歯磨きの仕方

などは年齢に合わせて指導を続けていく予定です。 

 

【職員の名前・クラスに関して】 

意

見 

► 園だよりについてですが、新しく入られた先生をご紹介するのはいかがでしょうか？毎年退職され

る先生のご紹介はあるように思うのですが、入られた先生のご紹介がないように思いました。朝の受

入等で初めてお会いして、新しい先生なのかお手伝いでその日だけ来た先生なのかがよくわからない

ことがありました。お名前と担当クラスだけでも結構ですので、お知らせ頂けるとありがたいです。 

 

► 担任の先生以外のお名前がなかなか覚えられないので、先生方に名札をつけていただきたいです。

廊下の写真もかなり古いので… 

回

答 

４月の園だよりにおいて、クラス担任発表と同時に新任職員の紹介もさせていただきますので、ご確認ください。

職員の名札着用に関しては、安全ピンで名札をつけるため安全面を考慮して付けることはできません。職員紹介の

写真が古いとご指摘をいただきました。順次撮り直し変えてまいりますので今しばらくお時間をいただきたいと思い

ます。よろしくお願い致します。 
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【キッズリー関係】 

意

見 

► キッズリーでのお便り配布がとても助かっておりますが、おしらせに表示される連絡のタイトルの

命名規則を作っていただけますでしょうか。以下2点がわかりやすいと助かります。 

・お便りなど書類が添付されている(→★などの簡単なマークで構いません) 

・どこの発信なのか(ばら組より、たんぽぽ組より、園より、など) 

ご検討いただけますと幸いです。 

 

► 園からの便りは、内容は良いのですが、A4 PDFだとスマホで拡大したときに横スクロールせねばな

らず読みにくいと感じます。 

回

答 

ご提案ありがとうございます。 

ご兄弟がいらっしゃるご家庭ではクラスごとに送られる手紙の内容把握が大変だと思われます。今後はタイトル

にクラス名を入れ、配信内容を要約したタイトルとなるよう工夫してまいります。添付書類がある場合も分かりやす

いようにしてまいります。 

 園だよりに関して、読みにくいとご指摘をいただきましたが、スマートフォンで見ていただく限りは現状のままになっ

てしまいます。パソコンなどで見ていただくか、園内の掲示板であわせてご確認をお願いいたします。 

 

【かいたりつくったりについて】 

意

見 

► 月々の工作、かいたりつくったり、どちらも作り方が決まっているものが多いので、もっと自由に

子どもたちの思いつきでできる工作の時間があるとよいと思います。 

回

答 

ご意見ありがとうございます。造形指導の先生方（水流智美先生・井上厚先生）や各担任ともご意見を共有させて

いただきました。子どもたちが自由に表現でき、楽しめる造形の時間にしてまいります。 

 

【お迎え時のルールについて】 

意

見 

► 意見といいますか少し見ていて不安になることがあるので書かせていただきます。 

お迎え時、自動ドアが開くと一斉に子供たちが飛び出してきてそのまま裏の方へ走っていきます。親

御さんは玄関内でおしゃべりに夢中。裏の施錠を子供が外し走り回る姿も見受けられます。うちの子

も走り回るので注意はしますがそこに親御さんがいないとどう注意していいものか。一応正門を勝手

に出ようとする子はその場にいるママさんとで止めるのですが。お迎え時のルールは親が守るのは当

たり前だとは思いますが注意喚起は小まめにした方がよろしいのではないかと思われます。子供を見

ない親の責任だというのは大前提に書かせていただきました。 

回

答 

ご意見ありがとうございます。園としても、保護者様にお渡しした後はお子様から目を離すことなく、速やかな帰

園をお願い致します。園側からも園児に向け、ドアには子どもは絶対に触れてはいけないこと、子どもだけで行動し

ていけないこと等機会あるごとに伝えてまいります。他の保護者様からも子どもたちに注意し合える風土が出来ると

いいですね。 
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【アンケート無記名化について】 

意

見 

► アンケートに関して、保護者の名前や園児名の入力欄があると、子供を預かってもらっている身で

本音は回答出来ないと思います。個人が特定出来るアンケートは見直しが必要だと思います。 

回

答 

記名でお願い致します。いただいたご意見やお問い合わせには真摯に向き合いお答えさせていただきます。よ

り良い保育内容・保育環境にするためにも、顔と顔を合わせて話し合いをもたせていただきたいと思います。 

当園の保護者会には保育園に対してのチェック機能を持っていただいています。無記名をご希望される方は保護

者会の「意見箱」に投稿ください。記名で意見箱に投稿していただき、保護者会を通して園に意見を伝えていただく

仕組みになっております。園側にはご意見をいただいた方のお名前は伝えられません。 

今後も保護者の皆様と共に子どもたちの成長を見守っていきたいと思います。 

 


